



Robert Bonou, président honoraire de la Chambre nationale des huissiers de justice du Bénin
 — Honorary President of the National Chamber of the Judicial Officers of Benin

Hommage au président Robert Bonou, président honoraire de la CNHJ du Bénin

Le 3 novembre 2007, en présence de Gustave Anani Kassa, ministre de la justice du Bénin, dans la prestigieuse enceinte du Palais des congrès de Cotonou, s'est déroulée la cérémonie d'élévation à la dignité de président honoraire de la Chambre nationale des huissiers de justice du Bénin de Me Robert Bonou.

Une grande figure de notre profession

Cette manifestation était empreinte d'un caractère national et international d'envergure puisqu'elle était parrainée par le ministre de la justice, de la législation et des droits de l'homme, Gustave Anani Kassa et par Jacques Isnard, président de l'UIHJ. Les médias avaient puissamment relayé l'événement qui figurait au programme des journaux télévisés nationaux.

Parmi les personnalités qui avaient tenu à honorer de leur présence la cérémonie officielle nous pouvions noter M. Saturnin Affaton, directeur des Affaires civiles et pénales, M. Guy Ogoubigi, président de la cour d'appel, Mme Séverine Lawson, ancienne procureur général et agent judiciaire du Trésor, Honoré Aggrey, secrétaire permanent de l'UIHJ pour l'Afrique centrale et occidentale, et Claudine Mougni, secrétaire du Conseil de direction de l'UFOHJA.

La Chambre nationale était réunie au grand complet autour de son président, Hortense Bankolé de Souza, et de Me Georges Almeida, secrétaire, Monique Kotchoffa, trésorier, et de l'ensemble des huissiers de justice du pays.

Robert Bonou est une grande figure de notre profession. Huissier de justice depuis novembre 1969, il a participé à l'élaboration des textes fondamentaux régissant la profession au Bénin. Il est aussi à l'origine de la publication de l'ordonnance du 19 juin 1971 portant statut des huissiers du Dahomey (ex Bénin).

Nommé président de la Chambre nationale des huissiers de justice du Bénin en 1996, il a rempli ses fonctions jusqu'en 2007. Me Robert Bonou est devenu huissier de justice honoraire par décret du 18 mai 2006. Dans le domaine international, on se souvient que le président Bonou était l'un des « *compagnons de l'Appel de Dakar* » d'avril 1996 et qu'il a présidé les élections du congrès international de l'UIHJ à Tunis de 2003.

Un militant pour le statut de l'huissier de justice libéral

Au sein de l'UIHJ, le président Bonou est très apprécié pour son sens de l'analyse et pour ses prises de positions toujours empreintes de bon sens.

Remarquable orateur, il n'a cessé de militer pour le développement du statut libéral, pour l'élévation des qualités juridiques et professionnelles de l'huissier de justice et pour le respect des règles de l'Etat de droit.

Autant de valeurs et de mérites que devaient mettre en exergue les allocutions successives de Gustave Anani Kassa, Jacques Isnard et Hortense Bankolé de Souza.

D'autres orateurs et amis devaient encore intervenir pour rappeler les différents traits plus intimes de Me Bonou car liés à des souvenirs anciens et amicaux.

A l'issue des interventions, le président Bonou devait recevoir du ministre de la justice les insignes le conférant dans sa dignité ainsi que le diplôme d'honneur et la médaille de l'UIHJ, délivrés par le président Isnard.

Les propos de tolérance et d'amitié universelle exprimés par le président Bonou dans son discours en réplique devaient résonner, parmi l'assistance, comme une ode à la fraternité entre les hommes.

En définitive, voilà un événement rare ponctué par une brillante manifestation empreinte d'une grande générosité et de beaucoup de profondeur humaine.



Jacques Isnard remet à Robert Bonou la médaille de l'UIHJ – Jacques Isnard gives Robert Bonou the medal of the UIHJ



M. et Mme Bonou – Mr and Mrs Bonou

Robert Bonou, durant son allocution – Robert Bonou, during his speech



A Tribute to Robert Bonou, Honorary President of the NCJO of Benin

On 3rd November 2007, in the Presence of Gustave Anani Kassa, Minister of Justice of Benin, in the Prestigious Congress Center of Cotonou, Took Place the Official Ceremony by Which Robert Bonou was Elevated to the Dignity of Honorary President of the National Chamber of Judicial Officers of Benin.

A Great Figure of Our Profession

This demonstration was both marked with a national and international nature since it was sponsored by the Minister of Justice, of Legal Affairs and of Human Rights, Gustave Anani Kassa, and by Jacques Isnard, president of the UIHJ. The media had strongly relayed the event which appeared in the news programs on national televisions.

Among the personalities which had made a point of honouring with their presence the official ceremony we could note Mr. Saturnin Affaton, Director of the Civil and Criminal Affairs, and Mr. Guy Ogoubigi, President of the Court of Appeal, Mrs Séverine Lawson, Former Attorney General and Agent of the Treasury, Honoré Aggrey, permanent secretary of the UIHJ for Central and Western Africa, and Claudine Mougni, secretary of the Board of management of the UFOHJA.

The National Chamber joined together around its President, Hortense Bankolé de Souza, and Georges Almeida, secretary, Monique Kotchoffa, treasurer, as well as the whole of the judicial officers of the country.

Robert Bonou is a great figure of our profession. A judicial officer since November 1969, he took part in the drafting of the fundamental texts governing the profession in Benin. He is also at the origin of the publication of the Law of June 19, 1971 bearing statute of the judicial officers of Dahomey (former Benin).

Appointed President of the National Chamber of judicial officers of Benin in 1996, he fulfilled his functions until 2007. Robert Bonou became an honorary judicial officer by decree of May 18, 2006. In the international field, one remembers that President Bonou was one of the "Companions of the Call of Dakar" of April 1996 and that he chaired the elections of the UIHJ international congress of Tunis in 2003.



A Promoter of the Statute of the Liberal Judicial Officer

Within the UIHJ, President Bonou is well respected for his sense of analysis and for his standpoints which always go in the right direction.

A remarkable speaker, he did not cease to promote the development of the liberal statute, the rise in the legal and professional capacities of the judicial officer and the compliance with the Rule of Law.

These aspects of his personality were emphasized by each of the successive short speeches of Gustave Anani Kassa, Jacques Isnard and Hortense Bankolé de Souza.

Other speakers and friends were to still intervene to point out various more intimate features of Mr Bonou as they were related to old and friendly memories.

At the end of the interventions, President Bonou was to receive from the minister of justice the badges conferring him in his dignity as well as the diploma of honour and the medal of the UIHJ, delivered by President Isnard.

The remarks of tolerance and universal friendship expressed by President Bonou in his return speech were to resound, among the assistance, like an ode to brotherhood between men.

Ultimately, here is a rare event punctuated by a brilliant demonstration marked with a great generosity and human depth.

Jacques Isnard, Hortense Bankolé de Souza



Les participants à la cérémonie — The participants of the ceremony



Honoré Aggrey, Jacques Isnard, Robert Bonou



De G. à D. : Honoré Aggrey, secrétaire permanent de l'UIHJ pour l'Afrique centrale et occidentale, Robert Bonou, Gustave Anani Kassa, ministre de la justice, de la législation et des droits de l'homme du Bénin, Ortense Kankolé de Souza, présidente de la Chambre nationale des huissiers de justice du Bénin, Jacques Isnard, président de l'UIHJ — From L. to R. : Honoré Aggrey, Permanent Secretary of UIHJ for Central and Western Africa, Robert Bonou, Gustave Anani Kassa, Minister for Justice, Legal Affairs and Human Rights of Benin, Ortense Bankolé de Souza, President of the National Chamber of the Judicial Officers of Benin, Jacques Isnard, President of the UIHJ